

# Informaciones Telegráficas, y Telefónicas

Recibidas por hilo directo y particular, con aparatos instalados en nuestra Redacción

## La política

**Despachando**  
Madrid 29.—A última hora de la tarde, estuvo en el regio alcazar, el presidente del Consejo don Eduardo Dato, despachando con el monarca.  
Díde cuenta de las noticias recibidas de provincias y de los telegramas últimamente llegados de nuestros representantes diplomáticos en el extranjero.

**Manifestaciones de Dato**  
Madrid 29.—El jefe del Gobierno ha recibido hoy a los periodistas, en su despacho oficial de la Presidencia del Consejo.  
Hablando con ellos de los sucesos de actualidad, dijo refiriéndose a la nota oficial dada por los jefes de las minorías como expresión de los acuerdos tomados en su reunión de ayer, que desde luego estaba conforme con los mismos, en que no se suspendan las garantías constitucionales.

El Gobierno—dijo—ha demostrado que le repugnan cierta clase de medidas, cuando no son indispensables. Respecto a la prohibición de mítines, todos los días se celebran por uno u otro motivo, juzgando severamente la actitud del Gobierno.  
Pablo Iglesias, en un reciente mitin, amenazó con la revolución. No puede darse mayor libertad, pero en las cuestiones del exterior, nuestro criterio siempre fué distinto.

La nota de las minorías me parece considerada. Se inspira en principios de que también participa el Gobierno, equivocándose solamente en cuanto a la apreciación de las circunstancias, respecto a la política exterior; error disculpable, en aquellos que no pueden apreciar en conjunto los antecedentes que tiene el Gobierno, por su obligación y actuación constante.  
Acercar de la nota dada por los diputados de la Conjuración republicana socialista, anunciando una actuación y constante propaganda, dijo el presidente, que pueden hacerla, incluso censurar constantemente y con acritud, al Gobierno y a las personas que lo forman, en la confianza de que no se cohibirá a nadie, porque habrá habido bajo otros Gobiernos tanta libertad, pero mayor nunca.

No autorizaremos hablar de la guerra o neutralidad. Si se intenta, lo impedirán los delegados de la autoridad. En una palabra: Concedemos libertad completa para tratar de los asuntos del interior, pero una moderada prudencia, para los del exterior.

**En Gobernación**  
Madrid 29.—El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, ha recibido hoy numerosas visitas.  
De ellas, muchísimas han sido de los senadores y diputados a Cortes llegados, para oír el discurso que mañana pronunciará el jefe del Gobierno en el Circulo Conservador.

**Dice Sánchez Guerra**  
Madrid 29.—Habiendo hoy con los periodistas el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, dijo refiriéndose a la nota dada ayer por las minorías parlamentarias, que está bien; solamente que el dilema planteado, es menester que tenga realidad; pues los dilemas artificiosos no son tales dilemas.  
No hay caso—añadió—dicen lo que yo he venido sosteniendo.  
He mandado hacer una estadística de mítines—agregó—para demostrar el creciente número de dichos actos.

**Los navieros**  
Madrid 29.—Una comisión de navieros ha visitado hoy al jefe del gobierno señor Dato, solicitando el abono de los atrasos que se les adeudan, por servicios prestados en África.  
**Conferencia**  
Madrid 29.—El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra ha conferenciado con el presidente del Consejo.  
**Una visita**  
Madrid 29.—El presidente del Congreso señor González Besada ha visitado en su despacho oficial al jefe del gobierno señor Dato.  
A la salida dijo don Augusto a los periodistas que su entrevista había sido de carácter particular.

**Para mañana**  
Madrid 29.—Mañana despacharán con el rey el jefe del gobierno y los ministros de Guerra y Marina, generales Echagüe y Miranda.  
**Alcaldía de Barcelona**  
Madrid 29.—El gobernador civil de Barcelona señor Andrade ha estado hoy en el departamento de Gobernación, conferenciando extensamente con el ministro señor Sánchez Guerra.  
Según manifestó después, se ocuparon de la cuestión de la alcaldía de Barcelona.  
Aseguró el señor Sánchez Guerra que el pleito tendrá en breve solución.

**Senador fallecido**  
Madrid 29.—Ha fallecido en esta corte el senador vitalicio liberal don Cándido Lara, propietario del teatro de su nombre en la Corredera de San Pablo.  
**La "olaquo"**  
Madrid 29.—El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra ha telegrafiado a Valladolid, Santander y otros puntos, rogando que no vengán comisiones al acto de mañana en el Circulo Conservador.  
**Un té**  
Madrid 29.—Esta tarde el señor Dato obsequió con un té en la presidencia del Consejo a los congresistas médico-forenses.  
Asistieron los ministros de Gobernación y de Gracia y Justicia.  
**El Congreso Médico-Forense**  
Madrid 29.—En la Academia de Jurisprudencia se verificó hoy la solemne sesión de clausura del Congreso Médico Forense.  
Presidió el ministro de Gracia y Justicia señor Burgos, quien pronunció un discurso, ofreciendo implantar parte de las conclusiones aprobadas en la asamblea.  
Al medio día celebraron un banquete los congresistas en el "Palace Hotel".

**Propaganda neutralista**  
Madrid 29.—Durante la recepción de esta tarde en la presidencia del Consejo, el señor Dato, conversando con los delegados congresistas, rogó a todos, que llevasen a sus respectivas provincias la seguridad de que el Gobierno persistirá en su actual política de neutralidad.  
Expuso lo que la neutralidad reporta a España, expresando su creencia de que cuando llegue el momento de la liquidación, ningún beligerante querrá que paguemos las costas.  
Recomendó a todos que trabajen por el sostenimiento de la neutralidad.  
**Disidencias en las alturas?**  
Madrid 29.—Hoy circularon insistentes rumores en los círculos políticos, asegurando que habían ocurrido disidencias entre los Consejeros del Supremo de Guerra y Marina, sobre la interpretación, en algunos casos, del reglamento para la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando.

**Arrimando el ascua**  
Madrid 29.—La "Epoca", ocupando se del acto de mañana en el Circulo Conservador, confirma la significación que ya apuntaron algunos periódicos; es decir: que ha llegado el momento de que el partido recabe su derecho a designar quien ha de dirigir y que éste sea el señor Dato.  
El acto se ha retrasado hasta ahora, debido a una extrema la modestia del señor Dato, y a la anomalía de las circunstancias.

**Los agrícolas**  
Madrid 29.—Según dicen de Villafranca de Extremadura, ha habido una colisión entre los obreros del campo.  
Intervino la benemérita.  
Hay varios obreros heridos.

**La guerra europea**  
**INFORMES OFICIALES**  
**Parte francés**  
Madrid 30.—Según dicen de París, en la tarde última se ha publicado el siguiente parte oficial:  
En la región al norte de Arras el bombardeo ha continuado durante la noche última al norte y sur de Seuz, así como al norte de Neuville.  
Una acción de infantería nos ha permitido progresar en el camino hueco de Angres a Ablain.  
En Argona y Bagatille sigue la lucha violentamente a golpes de torpedos y granadas de mano.  
En los Vosgos, mediante un ataque, los alemanes consiguieron ocupar un montecillo nuestro, avanzando en las pendientes al este de Mezoral, pero mediante un contraataque hemos recuperado parte del terreno perdido.  
En el resto del frente, sigue calma completa.

**Parte austriaco**  
Madrid 30.—Según comunican de Viena, se ha publicado el siguiente parte oficial:  
Los rusos hacen supremos esfuerzos en el frente del Danubio, dirigiendo fuertes asaltos contra las posiciones ocupadas por las fuerzas del general Pfanzers.  
Después de intentar bombardear durante la noche del 24 al 25, atacaron usando granadas de mano, logrando la posición después de un gran combate.  
Continuaron atacando, sin resultado, logrando capturar 100 prisioneros.  
En el resto del frente, en Galitzia, y en Polonia, la situación no ha cambiado.  
Un submarino austriaco, hundió el día 26 a un torpedero italiano en el Norte del Adriático.

**Parte ruso**  
Madrid 30.—Despachos oficiales de San Petersburgo dicen que en la orilla izquierda del Vistula, continúan los combates encarnizados.  
En la región de Ojarod se luchó durante toda la noche del 26 al 27.  
El enemigo fué rechazado en todas partes, sufriendo grandes pérdidas.  
Un ataque alemán contra la aldea de Iglinién fracasó.  
Nuestras fuerzas realizaron un vigoroso contraataque haciendo prisioneros de todos los regimientos que forman la cuarta división austriaca.  
El enemigo, rechazado, prepara la retirada, siendo su actitud ahora, puramente pasiva.  
El empuje austro alemán en Tomaschelf y Guilaia Lipa, fué rechazado con éxito.  
Ningún cambio importante en los demás frentes.  
El generalísimo alemán ha publicado una declaración afirmando que a los soldados rusos se les han ocupado balas explosivas, serán fusilados.  
Esta declaración tiene el fin de calumniar nuestro ejército y amparar las crueldades alemanas con los prisioneros y heridos que caen en su poder.  
El generalísimo ruso, pone en conocimiento del público, que el ejército ruso ni confecciona ni emplea balas explosivas.  
Únicamente cuando encuentran en el enemigo balas explosivas, se las devuelven a tiros.

**Partes alemanas**  
Madrid 30.—Informes oficiales de Berlín dicen que los austro-alemanes asaltaron ayer varios puntos al suroeste del Narw, ocupados por los rusos.  
—En Lens, Eparges, Landie y Luvette, continuamos los impetuosos ataques de los franceses.  
Destruímos un puesto de observación en la Catedral de Soissons.  
En Oriente, el general Lininger con sus fuerzas, persigue al enemigo.  
Ocupamos las posiciones de Kimonka, derrotando al enemigo a 50 kilómetros de Lemberg, oeste de Tomazow.  
Pisamos territorio enemigo.  
**Del Cáucaso**  
Madrid 30.—Notifican de San Petersburgo, que según el parte oficial ruso del Cáucaso, en la región del titoral, los turcos intentaron la ofensiva contra el flanco izquierdo ruso.  
Fueron rechazados todos sus ataques en dirección a Oly.  
En la región de Tortoum, el enemigo intentó atacar nuestras posiciones, siendo repelido.  
En el monte de Echeidag, los turcos, favorecidos por la niebla, se acercaron a 400 pasos de nuestras trincheras. Descubiertos, nuestras baterías les aniquilaron con sus certeros disparos. Dejaron numerosos muertos y heridos. Recogimos más de un millar de cadáveres.  
En dirección a Melager, uno de nuestros destacamentos peleó contra varias patrullas de kurdos, aprisionando a gran número, entre ellos, al comandante.

**ALEMANES Y ALIADOS**  
**Poincaré**  
Madrid 30.—De París comunican que el presidente de la república M. Poincaré, visitó el frente de batalla de la región del Aisne y Reims.  
Colocó las cruces de guerra en las banderas de seis regimientos, últimamente condecorados.  
**En el Transvaal**  
Madrid 30.—De Pretoria dicen que el general Botha ha ocupado las localidades de Orgibarangos, Ocanyaude y Waterberg.  
**Un "bill"**  
Madrid 30.—De Londres cablegrafían que la Cámara de los Comunes ha aprobado en segunda lectura un "bill", relativo al suministro de municiones.

**El diario**  
Madrid 29.—Según telegrafían de Londres, un buque inglés que transportaba cargamento de oro, ha sido torpedeado y hundido por un submarino alemán.  
La tripulación ha conseguido salvarse.  
**ALEMANES Y BELGAS**  
**Socorros**  
Madrid 30.—Del Havre informan, que la colonia belga en África, ha remitido para las familias de las víctimas de la guerra y los heridos, 340 mil francos.  
Solo la provincia de Cartauja (Congo) ha contribuido con 100 mil francos.  
**AUSTRO ALEMANES Y RUSOS**  
**El emperador Guillermo**  
Madrid 30.—Participan de Viena, que el emperador Guillermo, estuvo en Prezemyls, el día 16.

La nueva ofensiva contra Goritz, fracasó.  
En la frontera de Carintia y Tirol, sin acontecimientos de importancia.

**Según noticias del frente de batalla**, visitó el cuartel general del teniente general Herviz, felicitándole por el comportamiento de las tropas.  
Enterado de que estaba combatiendo diariamente el regimiento de infantería austriaco núm. 24, le envió un saludo.  
Después visitó la artillería austriaca, observando el resultado del fuego de las baterías.  
El emperador fué vitoreado por las tropas.  
Después él felicitó al comandante por la impresión que le produjeron las tropas austriacas.

**Las pérdidas alemanas**  
Madrid 30.—De Rotterdam notifican que las pérdidas alemanas en los últimos encuentros son importantes.  
El general del séptimo cuerpo de ejército que reside en Munster ha prohibido que se hable de pérdidas alemanas, bajo pena de un año de cárcel.  
Los combates en el frente de Varsovia son importantes.  
Según se asegura, el Kaiser anunció que a fines de Junio caerá en poder de los alemanes la capital de la Polonia rusa.

**AUSTRIACOS E ITALIANOS**  
**La diplomacia en acción**  
Madrid 30.—De Roma participan que el viaje del presidente del Consejo Salandra, al cuartel general, se relaciona con las gestiones realizadas por Italia cerca de Rumania y Bulgaria, para que intervenga en la guerra.  
Según parece pronto habrá acontecimientos diplomáticos favorables a la "cuadruple entente".  
La agencia Stefani niega los rumores de la intervención de Italia en los Dardanelos.

**OTOMANOS E ITALIANOS**  
**Ruptura Italo turca**  
Madrid 30.—Comunican de Roma, que la prensa confirma la ruptura de Italia con Turquía.  
Una poderosa escuadra italiana, está preparada para salir al primer aviso.  
**SALPICADURAS DEL CONFLICTO**  
**EN NOROCCIDENTE**  
La contestación alemana  
Madrid 30.—Cablegrafían de Washington, que el embajador yanqui en Berlín ha telegrafiado impresiones favorables sobre la contestación de Alemania.  
Esta ofrece proteger la vida de los no combatientes que vayan a bordo de los buques, cualquiera que sea su nacionalidad.

**EN HOLANDA**  
**Municiones**  
Madrid 30.—De La Haya participan que por iniciativa del ministro de la Guerra, muchas fábricas holandesas se dedicarán a fabricar municiones de guerra.  
**La independencia nacional**  
Madrid 30.—Según informan del Havre una revista publica una larga serie de textos alemanes demostrativos de que la tendencia general en Alemania, está inclinada a la unión de Holanda al imperio, ya como estado confederado o aliado.  
Los diarios publican estos textos.  
La preocupación por el inmediato porvenir de la independencia de Holanda, crece por momentos.

**De Barcelona**  
**Ofertas de carbón**  
Madrid 29.—Notifican de Barcelona que el Fomento del Trabajo Nacional ha recibido ofertas ilimitadas de carbón, desde Inglaterra, puesto en cualquier puerto del Mediterráneo, al precio de 63 pesetas la tonelada.  
Una compañía norteamericana, con 100 millones de capital, se dispone a hacer contratos directos con los consumidores de carbón.

**España en Marruecos**  
**Telegrama oficial**  
Madrid 29.—Un telegrama oficial de Melilla, dice que al amanecer comenzaron nuestras fuerzas el ataque a las posiciones de Iss Usugar.  
Las ocuparon a las cinco de la madrugada.  
El enemigo mostró bastante resistencia al principio, pero luego le vencieron las tropas de policía indígena, apoyadas, por nuestro ejército.  
Hasta ahora solo se tiene noticia de haber resultado muertos dos indígenas y un español. Heridos, cuatro moros de las fuerzas de policía.  
También hubo cuatro caballos muertos y ocho heridos.  
Las bajas del enemigo son considerables.  
Van muy adelantadas las obras de fortificación en las nuevas posiciones.  
**Las nuevas posiciones**  
Madrid 29.—Despachos recibidos de Melilla, dicen que las posiciones

ocupadas, son tres, y están situadas en los desfiladeros de Hernaut.  
El enemigo, hizo una obstinadísima resistencia.  
Ante el fuego violentísimo de nuestras tropas huyó, abandonando numerosas bajas.

**YEBALA**  
**No hubo consejo**  
Madrid 29.—Según dijo hoy a los periodistas el jefe del Gobierno señor Dato, no se ha celebrado ningún Consejo de guerra en Larache.  
Con esta negativa, quiso desmentir don Eduardo Dato, los rumores propalados, sobre ciertos hechos acaecidos en la plaza mencionada.

**Palatinas**  
**El rey**  
Madrid 29.—A las siete de la tarde ha llegado procedente de la Granja S. M. el rey.  
Le acompañaba la princesa de Salm Salm.  
**La Salm-Salm**  
Madrid 29.—A las ocho y veinte minutos de la noche ha salido la princesa Salm-Salm en el expreso de Andalucía.  
Fué despedida por el rey y el Gobierno.  
La princesa marcha a Gibraltar a unirse con su esposo, prisionero de los ingleses.

**A la Granja**  
Madrid 29.—S. M. el rey pernoverá hoy en el palacio del infante don Fernando.  
Mañana marchará a la Granja.

**Toros**  
**En Valencia**  
Madrid 29.—Comunican de Valencia que en aquella plaza se lidiaron hoy bichos del marqués de Santa María, que resultan en regulares.  
Primero, Joselito realiza una faena colosal, dando bases de todas las clases, dando ovaciones. Ovarias y cogiendo los pines estocada superior y música. Agarra una superior. Nueva ovación oreja.  
Segundo. Posada trastea inteligentemente Cobra un pinchazo y una estocada buena.  
Tercero. Joselito lancea de capa archibaticista.  
Muleta con elegancia, da un pinchazo, nuevos muletosos que se ovacionan, media estocada buena y otra tendida.  
Cuarto. Posada después de una gran faena, deja una estocada superior.  
Quinto. El toro mansurrona desde los comienzos haciendo la pelea de los dos primeros tercios huído.  
Joselito intenta recogerlo con la muleta, sufriendo unas coladas peligrosísimas, que libra con vista.  
Entrando bien, señala un pinchazo superior.  
El toro de uñas tarascadas que quitan el hipo, teniendo que dar el espada hasta cuatro pinchazos.  
Suena el primer aviso.  
Acosado el toro, salta la barrera Almená de la pincha con un estoque en la barriga, escuchando pitos.  
El puntillero pincha también, increpándole el público.  
Vuelve el bicho al ruedo. Joselito remata, al oír el segundo aviso.  
Sexto. Posada veroníquea bien. Hace una faena admirabilísima, cobrando un pinchazo y una estocada buena.

**En Burgos**  
Madrid 29.—Telegrafían de Burgos, que hoy se han lidiado toros, de la famosa ganadería de don Felipe de Pablo Romero.  
El ganado, grande, de tipo y kilos, excelentemente presentado, ha resultado bueno, aunque duro para el trance final.  
Primero. Gaona encuentra un pavo difícilísimo, con el que hace una faena de maestría, derrochando inteligencia y arte. Entrando bien, deja una estocada buena.  
Segundo. Paco Madrid hace una faena buena, tumbando al de don Felipe de media estocada trasera.  
Tercero. Ceitia muletea regularmente y deja media estocada buena.  
Cuarto. Gaona banderillea bien, siendo ovacionado.  
El toro llega descompuesto al final y achuchando al espada que no le deja dar telonazo bueno.  
El mejicano se deshace de su rival de medio estoconazo.  
Quinto. Paco Madrid, valiente con la flámula, propina un pinchazo y media estocada regular.  
Sexto. Cetita muletea valentísimo, coronando su labor con una estocada buena. (Ovación y oreja).

**En Zamora**  
Madrid 29.—Telegrafían de Zamora que hoy se han lidiado en aquel ceteo toros del marqués de Villagodio, que fueron superiorísimos.  
Freg y Torquito despacharon la corrida magistralmente.

**Esperanza quimérica**  
Cuando la enfermedad ha entrado en un organismo es preciso expulsarla cuanto antes. Es una esperanza quimérica el suponer que la enfermedad se irá por sí sola. Son muchos los enfermos que dicen: "Esto no es nada, desaparecerá muy pronto". No tardarán en aprender a su costa que el optimismo resulta insuficiente como tratamiento. Mucho más en lo cierto están aquellos que desde el comienzo del mal toman las Píldoras Pink. Inútil este ejemplo y acordados de que si tomáis, hoy, las Píldoras Pink, vuestra curación comienza a desde hoy mismo.

**Doña Rosa Fernández**  
Doña Rosa Fernández, habitante en Sevilla, calle de Santa Paula, número 6, escribe lo siguiente:  
"Mucho tiempo llevaba sintiendo gran debilidad general y dolores en todo el cuerpo. También andaba mal del estómago; digesta con dificultades de manera lenta y dolorosa. Las Píldoras Pink me han sido sumamente saludables; me han fortalecido y han restituido mi estómago en buen estado; desde que las he tomado me encuentro muy bien y no tengo ya ningún dolor".  
Las Píldoras Pink constituyen el más poderoso regenerador de la sangre, tónico de los nervios. Es preciso tomarlas tan pronto como aparece el menor malestar. Procurar de las enfermedades siguientes: anemia, clorosis, neurastenia, debilidad general, dolores de estómago, jaquecas, neuralgias, dolores. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las 6 cajas.

**Conferencia telefónica celebrada con el gran don Antonio**  
En nuestro deseo constante de servir al público, no hemos omitido gasto ni esfuerzo en pedir el gran hombre sus ideas sobre los grandes problemas de la actualidad, para que con lecturas, impresiones, preguntas y sus respuestas nos enseñen.  
He aquí nuestras preguntas:  
—¿Sería V. tan amable que pensara el honor de responder a nuestras preguntas?—Me tienen enteramente a su disposición. —Gracias. —¿Opina V. de nuestra neutralidad?—Muchas y diversas cosas; pero me parecerían que no omitta mi opinión, poro podría producir trastornos graves. —Sus simpatías en el conflicto europeo. —¿Suya qué campo se dirige?—No actual soy completamente neutral. —¿Cree usted que Alemania realizará sus planes?—¿Y cuáles son los de V.?—Pocos; mas, sencillos y precisos. Dejar escrito con letras de oro en la historia de mi patria que, ni en las generaciones preferidas ni en las futuras, hubo ni habrá realización más verdad ni más positiva que la que voy a hacer yo. —¿Va V. a ganar el Pelayo?—No, señor. Voy a producir la revolución en Granada. —¿Por qué quita hablo?—Con don Antonio, con don Antonio del Campo, dueño de "El Louvre". —¿Joven, corte V. la comunicación, que se avencinan fenómenos meteorológicos.

**En San José**  
Grandes beneficios a los compradores  
Travía gratis a los compradores que lo deseen  
Reintegro del importe de las compras en todos los sorteos del año, de la Lotería Nacional; puede comprarse gratuitamente tres veces en el mes.  
Grandes surtidos en géneros para traje de hombre, para señora y para niños.  
Ropa blanca condecorada de todas formas para señora, para niños y para hombre.  
Especialidad en géneros para Equipo de novia, ropa de Cama y Mesa, y para ropa interior.  
Trajes higiénicos antirreumáticos del doctor Rasurel y Medical.  
Precio fijo verdad, sin molestias y sin abusos.  
**SAN JOSÉ, Reyes Católicos, 25**

**Señora vinda**, pensionista, instruida y conducta, ofrece para aya, señora compañía o ama de gobierno, en Granada o fuera, sin exigir sueldo alguno, solo por manutención. Para informes, en Granada, Navas, 19-2.º. En Melilla, D. José Garcés.

**CRONICA**  
**Un pueblo de la costa**  
Muy de mañana hemos abandonado el lecho. Cruzamos por las calles aún desiertas de Melilla, de esta ciudad bella que parece escudarse a ojos curados.  
Montada en un valle fertilísimo, está rodeada de una barrera de montañas casi infranqueable, en cuya meta, a trechos, como un manto blanco, refunje la nieve. Se escalonan unas tras otras en apretado conjunto, recordando el horizonte sus gibos designales y se enlazan formando un semicírculo, en cuyo centro se esconde la población y su vega; a los extremos del semicírculo, como avanzados centinelas, dos pueblitos costeros. Salobreña y Torrenueva.  
Dejamos atrás la ciudad y al á hacia el Sur se percibe enseguida el mar.  
En el cielo blanquecino empieza a aparecer el sol; unas pequeñas nubes blancas, copos de cardado algodón, se doran al recibir las primeras caricias del astro rey, y la bóve

**Doña Rosa Fernández**  
Doña Rosa Fernández, habitante en Sevilla, calle de Santa Paula, número 6, escribe lo siguiente:  
"Mucho tiempo llevaba sintiendo gran debilidad general y dolores en todo el cuerpo. También andaba mal del estómago; digesta con dificultades de manera lenta y dolorosa. Las Píldoras Pink me han sido sumamente saludables; me han fortalecido y han restituido mi estómago en buen estado; desde que las he tomado me encuentro muy bien y no tengo ya ningún dolor".  
Las Píldoras Pink constituyen el más poderoso regenerador de la sangre, tónico de los nervios. Es preciso tomarlas tan pronto como aparece el menor malestar. Procurar de las enfermedades siguientes: anemia, clorosis, neurastenia, debilidad general, dolores de estómago, jaquecas, neuralgias, dolores. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las 6 cajas.



Doña Rosa Fernández, habitante en Sevilla, calle de Santa Paula, número 6, escribe lo siguiente:  
"Mucho tiempo llevaba sintiendo gran debilidad general y dolores en todo el cuerpo. También andaba mal del estómago; digesta con dificultades de manera lenta y dolorosa. Las Píldoras Pink me han sido sumamente saludables; me han fortalecido y han restituido mi estómago en buen estado; desde que las he tomado me encuentro muy bien y no tengo ya ningún dolor".  
Las Píldoras Pink constituyen el más poderoso regenerador de la sangre, tónico de los nervios. Es preciso tomarlas tan pronto como aparece el menor malestar. Procurar de las enfermedades siguientes: anemia, clorosis, neurastenia, debilidad general, dolores de estómago, jaquecas, neuralgias, dolores. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las 6 cajas.

**Conferencia telefónica celebrada con el gran don Antonio**  
En nuestro deseo constante de servir al público, no hemos omitido gasto ni esfuerzo en pedir el gran hombre sus ideas sobre los grandes problemas de la actualidad, para que con lecturas, impresiones, preguntas y sus respuestas nos enseñen.  
He aquí nuestras preguntas:  
—¿Sería V. tan amable que pensara el honor de responder a nuestras preguntas?—Me tienen enteramente a su disposición. —Gracias. —¿Opina V. de nuestra neutralidad?—Muchas y diversas cosas; pero me parecerían que no omitta mi opinión, poro podría producir trastornos graves. —Sus simpatías en el conflicto europeo. —¿Suya qué campo se dirige?—No actual soy completamente neutral. —¿Cree usted que Alemania realizará sus planes?—¿Y cuáles son los de V.?—Pocos; mas, sencillos y precisos. Dejar escrito con letras de oro en la historia de mi patria que, ni en las generaciones preferidas ni en las futuras, hubo ni habrá realización más verdad ni más positiva que la que voy a hacer yo. —¿Va V. a ganar el Pelayo?—No, señor. Voy a producir la revolución en Granada. —¿Por qué quita hablo?—Con don Antonio, con don Antonio del Campo, dueño de "El Louvre". —¿Joven, corte V. la comunicación, que se avencinan fenómenos meteorológicos.

**En San José**  
Grandes beneficios a los compradores  
Travía gratis a los compradores que lo deseen  
Reintegro del importe de las compras en todos los sorteos del año, de la Lotería Nacional; puede comprarse gratuitamente tres veces en el mes.  
Grandes surtidos en géneros para traje de hombre, para señora y para niños.  
Ropa blanca condecorada de todas formas para señora, para niños y para hombre.  
Especialidad en géneros para Equipo de novia, ropa de Cama y Mesa, y para ropa interior.  
Trajes higiénicos antirreumáticos del doctor Rasurel y Medical.  
Precio fijo verdad, sin molestias y sin abusos.  
**SAN JOSÉ, Reyes Católicos, 25**

**Señora vinda**, pensionista, instruida y conducta, ofrece para aya, señora compañía o ama de gobierno, en Granada o fuera, sin exigir sueldo alguno, solo por manutención. Para informes, en Granada, Navas, 19-2.º. En Melilla, D. José Garcés.

**CRONICA**  
**Un pueblo de la costa**  
Muy de mañana hemos abandonado el lecho. Cruzamos por las calles aún desiertas de Melilla, de esta ciudad bella que parece escudarse a ojos curados.  
Montada en un valle fertilísimo, está rodeada de una barrera de montañas casi infranqueable, en cuya meta, a trechos, como un manto blanco, refunje la nieve. Se escalonan unas tras otras en apretado conjunto, recordando el horizonte sus gibos designales y se enlazan formando un semicírculo, en cuyo centro se esconde la población y su vega; a los extremos del semicírculo, como avanzados centinelas, dos pueblitos costeros. Salobreña y Torrenueva.  
Dejamos atrás la ciudad y al á hacia el Sur se percibe enseguida el mar.  
En el cielo blanquecino empieza a aparecer el sol; unas pequeñas nubes blancas, copos de cardado algodón, se doran al recibir las primeras caricias del astro rey, y la bóve

da celeste, que lentamente va intensificando su color, es ya de un azul puro como una túnica de María; embalsamado el ambiente por las emanaciones de una vegetación meridional, que parece despertar con un estallido de brotes y perfumes, nos envuelve en una caricia enervante que anula nuestra voluntad. Sobre la tierra húmeda cae, gota a gota, como cuentas de cristal, el rocío que, como maná divino, recogieron las plantas sobre sus hojas.

En las lindes, al borde de los caminos, cruzando a través de las empalizadas de espesas cañas, los pájaros nerviosos y paridos, diminuta población alada, cruzan de uno a otro mazo en vuelo corto y ágil, con una inquietud de chiquillos después de larga reclusión, saltan al sendero en un vuelo como un brinco a recoger los residuos que el hombre deja tras sí, y en un presagio de aceroso picor, vuelven al bosque a engullirlos con avasallas de hambriento.

Empieza a sentirse el sol; la vega poco a poco oscurece y sin embargo, se muestra ahora risueña, llena de tonalidades variadas, gama de colores que empieza en el amarillo de las plantas tempranamente agotadas y sube hasta el verde oscuro de las cañaveras; aquí y allá como cuadros de un tablero de ajedrez, pedruzcos de negra tierra despojada ya de su fruto, horadadas sus entrañas para recibir un nuevo germen; más lejos un plantío de claveles, rojos, como crestas de gallo, se balancean al ritmo sobre sus caballos, a cuyo pie el agua, un agua plúmbea y sucia, impregnada de ligamo fundante, corre silenciosa en intrincadas y revueltas, filtrándose a través de la tierra esponjada, buscando más allá una floración que con su tallo en arco, como una ballena, se ofrece un cáliz estallante de pétalos.

El delicioso este momento en que puede contemplarse a solas a la Naturaleza, sin unidos ojos que capien, ni unos pájaros que sigan los vuestros, podéis andar por los senderos, enterados los pies en la espesa tierra de que se va corriendo flores, andar a vuestro arbitrio que se ofrecen al instante con el descaído y la sencillez de una gaceta; coger las zarzamoras que os interceptan el paso, rodeadas de agudas espinas; sentir, pensar, vivir en plena naturaleza, lejos del farrago de las ciudades populosas; aspirar fuertemente el aire puro que se os adentra en el pecho; escuchar de las costas impregnado de sales marinas, que parece más fino, más sutil que el aire de tierra adentro y que os tonifica los nervios y hace de un ser decrepito, un hombre nuevo.

Todo es fertilidad y belleza ante los ojos atónitos que se cansan de contemplar el paisaje; al Norte, la cadena de montañas, si es abrupta en sus cimas, por sus laderas, allá a lo lejos, se ven, como una caravana, ascender los robles en busca de los pastos en los que es abundante, y aquí cerca la fecunda vega, ofreciendo al hombre, como manantial inagotable, uno, dos, tres frutos en un río, como si quisiera resarcir a los mortales de la dureza de su hora de café, ese fruto es una grana paradójica expresión de un vate mortífero; tan dulce y que tantas amarguras las cuesta.

La pérdida de la caña de flor aquí en todos los tonos, desde la impresión a la elegía; unos condenan a los Gobiernos proteccionistas, otros se culpan a sí y todos coinciden en el amor a la caña, sentimiento de la generación rítmica de Motril y causa hoy de su ruina. Todos proponen remedios y buscan fórmulas distintas, para volver a su cultivo, sin estar nunca de acuerdo ni llegarán a estarlo mientras en otras tierras se produce enterrada ese fruto de estética forma y abultada raíz, llamado remolacha, de tan pasado nombre y tan rico en materias azucaradas.

Conocido el regreso un poco cansado, en los nervios esa laxitud que sucede a las emociones intensas. El padre sol, que incansable viene a recorrer otros mundos, como en un interminable viaje de inspección, en vía sobre la vega su mirada minuciosa que mira las cúpulas de las iglesias, se detiene sobre las feraces tierras labrantías, se filtra a través de los arbores, por una aureola excelsa sobre la cumbre de sus montañas, resaca sobre las montañas corrientes de acequias, regatos, delatas, en un aturdimiento, una quina y de aromas, polvo de oro que baila miriada de alambres, visible zarabanda y por último sus ojos una incapacidad de mirar el último como regia capa, su aureola de luz y de colores, los tiende sobre el mar.

Todo se ha transformado: los objetos que antes convidaban a los ojos a poseerse en ellos, los hieren ahora con sus reflejos metálicos; asífase que irradian luz, tan fuerte es esta. Así algunos hombres oscuros aparecen adornados de excelentes cualidades cuando no poseen otra cosa que un deslumbrante reflejo.

Seguimos por un sendero a cuyo lado un turbio regato empuja un alegre concho. A nuestro frente sobre un montículo, una iglesia sencilla, su mole mazorril, desafiadora y magnífica, dominando el paisaje: es la iglesia denominada Virgen de la Cabeza patrona del pueblo. Los muros de este templo, son de un color bondad, muy semejante al de la Alhambra, hartos de recibir el sol de cien inviernos. Se asciende a esta iglesia por una pendiente cubierta de brezos y maleza entre la que serpentea una disimulada vereda formada por los pies del sacristán en sus idas y vueltas de la iglesia al pueblo, y de este a su iglesia; al otro lado, existe una gloriosa recubierta de césped y bordada por un alto muro con barandil de hierro, desde esta al sur se domina tan a nuestro sabor el mar, que alguien afirma, sin que los motrileños se hagan eco de estas afirmaciones, que en días muy claros, al otro lado del mar, como una cascada, se percibe la tierra africana; acaso por esto el pueblo ha bautizado este lugar con el nombre de "Balcón de Europa".

Por bajo de él se alinea una fila de casitas bajas, al borde del camino que conduce a la playa y más abajo la fábrica de La Cabeza, llamada de Larios, quemada y destruida por las turbas en uno de esos días de revuelta que registra la historia de todos los pueblos, muestra al sol su informe esqueleto, como la colosal escombros de un animal gigante feroz, en tanto que su redonda e indomable chimenea como un desmesurado índice señala al Cielo.

Los caminos se han arruinado: aquí y allá se ven arbores llevando al hombro o en la mano sus horribilidades de labranza; modernos esclavos que en una tonadilla en los brazos portan su cadena.

Nuestra derecha por un alto sendero que conduce al pueblo, camina un señor corpulento, enfundado en traje bondad, cubierta la cabeza por un grueso conchero de paja; lleva en su diestra un fuerte bastón cuyo extremo inferior rítmica y acompasadamente, cada dos pasos hunde el suelo.

En dirección opuesta, siguiendo un camino por el borde del bosque, de arbores, camina a buen paso un joven de espigado tallo y de alargado y fino rostro, como si un secreto mal mirara su organismo; sobre su busto una amplia y arcada americana, cuya abertura posterior arcaica de la cintura, se abre cerca de la cervas como un pingajo. Es un aprendiz de literato, que lo mismo se jacta una crónica de sociedad, que hace una crítica de toros, o dirige un cotillón, pavoneándose entre las damas, con una sonrisa meliflua tan dulce, que a la misma inocencia causa envidia.

lanza un estentóreo grito que huende al aire como un trueno.

—¡Ah! ¿A dónde tan de prisa?  
El joven escuchado se detiene, su rostro oval se alarga, su boca dibuja una O, y con una vocecilla entristida se desahoga.  
—Voy a tomar unos apuntes para "Mis pasos" que tengo que publicar hoy.  
—A quién le toca el que va usted a hacer ahora, vuelve a gritar el hombre del vozarrón.  
—Hoy le toca a la rubia del cortijo.  
—Buena jembra ¡eh! pues áfile bien el lápiz.  
—Bien áfilado va; pero yo tengo pocas condiciones, ya usied lo sabe.  
—¡Ah! pues a la muchacha le sobran, añades maliciosamente el hombre grueso.  
El doncel de largos faldones y calzado polvoriento aiente con una sonrisa que provoca una mueca horrible en su cara de cretino.  
Y después rechazándose pregunta a su vez:  
—¿V. qué le parecen "Mis pasos"? ¿Le delectan?  
—¡Oh! mucho; ya lef el último, aquel en que envolvía usted el horizonte en manchas, como quien envuelve un queso de bola en papel de estraza.  
El joven hace una mueca de estupor y un tanto amocozado se despide.  
Vaya, adios; usted siempre con sus bromas y ligero como un gamo azotándose los muslos con los largos faldones de la americana, se pierde entre los recodos del camino.  
El sol se ha elevado; la atmósfera antes límpida, se halla ahora empañada; a ras de tierra cruzan las golondrinas con blando vuelo recogiendo en el tarquin de los arroyos materiales para sus construcciones. Las campanas de una alta torre sueban con gran alegría asustando a una bandada de palomas que un momento vuelan alocadas en todas direcciones para volver de nuevo a la ciudad. Las montañas que cercan el valle, parece que han estrechado el cerco y en el patio Motril, como la perla en su concha de que habla la leyenda, reduce al sol, teniendo a su frente el mar.

—Vicente Román  
Motril Junio 915.

**En San Pedro**  
En honor del Apóstol San Pedro, se celebró ayer, a las diez de la mañana, una solemne función religiosa en la Iglesia parroquial de su nombre.

El templo aparecía profusamente adornado e iluminado. Ofició la Misa don Miguel Peinado, asistido de diácono y subdiácono por don Manuel Ferrández y don Francisco Ortega, respectivamente.

Después del Evangelio, ocupó la Cátedra Sagrada el coadjutor don José María Martín López, quien desarrolló con gran elocuencia el tema «San Pedro es una prueba de la Divinidad de Jesucristo», mercediendo unánimes felicitaciones de los numerosos fieles.

Asistieron por la Real Universidad de curas parrocos el abad don Manuel Teruel y Dardé, y los señores don Félix Peraltá Gámez, don José Alcazúz Castiella, don Manuel Velázquez Granados, don Joaquín Martín Robles, don José López Ferrández, don Lucas Arias y don Francisco Ayaas Lindo.

Una notable capilla de música ejecutó durante el religioso acto preciosas composiciones.

**NOTICIAS LOCALES**  
El cabo de seguridad Fierres, presentó ayer en la jefatura de vigilancia, a Miguel Sánchez García, a la cual se le dio un garrote al hijo de éste Miguel, cesándole una herida en la boca.

A su vez, Miguel denunció al hijo del señor Herrera, por haber pegado a un hijo de éste.

El juzgado entenderá en el asunto.

El cabo Cueta y el guardia Cueta, hijos de la guardia municipal, presentaron ayer en la jefatura de vigilancia a Pedro Martín Balleve, de 17 años, el cual, embrigado, promovió escándalo en la calle de la Pared Alta.

La Asociación de Caridad repartió ayer los pobres 603 comidas.

**UN ROBO**  
El vecino de la Malá Antonio Guerrero García, de 51 años, denunció ayer en la jefatura de vigilancia que en la pasada de San Sebastián le habían robado 80 pesetas en plata y calderilla.

Los vigilantes de policía, Antonio Pérez Cruz y Antonio Barrera, después de practicar activas averiguaciones, detuvieron a un individuo llamado José Funes, presunto autor del robo, su cual donó todo participó en el mismo.

El juzgado del Campillo conocerá de hecho.

**ESTAFETA DE LA PROVINCIA**  
En la secretaría del Ayuntamiento de Duche, se ha expuesto al público el expediente al millarimiento.

En las secretarías de los Ayuntamientos de Beas de Guadix, Lújar y Guicheles, ha sido expuesto al público el expediente al millarimiento.

En breve darán principio en Calicas y Garbí Chica los trabajos del regl. tro fiscal.

La guardia civil de Granada participa que a Julián Rivas y Dolores Jiménez, les han sido robadas dos caballerías menores, ignorándose quienes sean los autores.

La de Lanjón ha detenido a Juan García, presunto autor del hurto de 60 pesetas a Juan Fernández Moreno, vecino de la Rabita.

La de Algarinejo ha detenido a Pascual Ounas, por hacer un disparo a José López, sin consecuencias.

La de Cullar Ba ha detenido al vecino de Benamural, José Gil Martos, por amenazar con un revólver a su convecino Francisco López García.

La de Guadix ha detenido a Antonio Pérez Rodríguez y Enrique Rodríguez Barrios, recién mados por la autoridad judicial.

En las secretarías de los Ayuntamientos de Gibla Grande, Beznar y Villanueva de las Torres, se ha quedado expuesto al público el expediente al millarimiento y el reparto de consumos.

**Notas Militares**  
Servicio de la plaza para hoy:  
Parada, Artillería y Caballería.—Jefe de día, el teniente coronel de Lusitania, don Faustino Perier Granadino.—Imaginaría, el teniente coronel de Artillería, don Juan Ramírez Cassinello.—Hospital y provisiones, el segundo capitán de Lusitania, don José Rojas.—De orden de Su Excelencia, el comandante sargento mayor de plaza, José Perera, 4425.

**EL SEÑOR**  
**Don Vicente Arteaga y González**  
Falleció el 7 de Junio de 1902  
**R. I. P.**  
En sufragio de su alma y a devoción de sus hijas D.ª Asunción y D.ª Carmen, y de su hijo político D. Juan Echeverría y Alvarez, circulará mañana el Jubileo de las Cuarenta Horas en la Iglesia parroquial del Sagrario, aplicándose al mismo fin todas las Misas que se celebren. La Mayor será a las diez.  
No se invita particularmente  
Granada 30 Junio 1915

**EL SEÑOR**  
**D. Ricardo Espinosa y Rodríguez**  
Falleció el 13 de Junio de 1911  
**R. I. P.**  
En sufragio de su alma y a devoción de su viuda D.ª Celestina Echeverría y Capdevilla y de sus hijos Juan Antonio, Celestino, Dolores, José M.ª, Francisco y Felisa, circulará hoy el Jubileo de las Cuarenta Horas en la Iglesia parroquial del Sagrario, aplicándose al mismo fin todas las Misas que se celebren. La Mayor será a las diez.  
No se invita particularmente  
Granada 30 Junio 1915

**Asociación Religiosa**  
**Cantos para hoy**  
Santos del día 30.—La conmemoración de San Pablo, San Marcos y Santa Esteban.  
Liturgia.—En la Misa y canto divino con la conmemoración de San Pablo, con rito de mayor y color encarnado. La Misa propia conmemorativa de San Pedro y de San Juan. Creyendo y Prefacio de Apóstoles.—Las víperas rezadas, conmemoración de San Pedro y de San Juan.—Completas de Domingo.  
Jubileo perpetuo.—En la Capilla de los Reyes Católicos y Nuestra Señora de las Angustias.  
Jubileo de las 40 Horas.—En la Iglesia del Sagrario. En sufragio de don Ricardo Espinosa y demás difuntos a devoción de su señora viuda e hijos.  
Se manifiesta a las siete de la mañana y se culta a las siete de la tarde.  
(Mañana en el Sagrario).  
Rosario.—En la Catedral, San Andrés, San Ildefonso, San José y San Matías, a las ocho de la mañana.—En todas las demás iglesias parroquiales, al toque de oraciones.—En San Juan de Dios y Santuario del Perpetuo Socorro, a las siete de la tarde.  
Misas cantadas.—En la Capilla Real a las ocho y tres cuartos de la mañana.—En la Sagrario a las diez.  
Misas rezadas de punto.—En la Catedral a las ocho y ocho y cuarto de la mañana.—En la Capilla Real, San Andrés, San Ildefonso, San José y San Matías, a las ocho.—En las Capuchinas, Santuario del Perpetuo Socorro, Hospital de Sagrado Corazón de Jesús, Nuestra Señora de las Angustias y San Juan de Dios, hay Misa de media en media hora, desde las seis a las once de la mañana.—En San María Magdalena, desde las siete a las diez.—Hay Misa a las diez, con exposición de S. D. M., en la Capilla de la Corte de Cristo.  
Hay Misa a la doce en Nuestra Señora de las Angustias, Santa María Magdalena San Juan de Dios y Sagrario.  
Novena en honor del Sagrado Corazón.—En las Capuchinas a las seis y media de la tarde y predica el M. I. canónigo Magistral de la Santa Iglesia Metropolitana.  
Mes del Sagrado Corazón.—En San Juan de Dios, a las seis de la mañana.—En las Capuchinas y Sagrado Corazón, a las ocho de la mañana.—En los Hospitalarios, Santa Inés y San Juan de los Reyes, a las siete de la tarde.—En Santa Escolástica, San Juan y Nuestra Señora de las Angustias, al toque de oraciones.  
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Belén, en San Juan de Dios y Nuestra Señora la Reina de los Santos y Madre del Amor Humoso, Tutelar de la Corte de María, en la Iglesia de MM. Capuchinas.

**PRENSA OFICIAL**  
La recibida ayer en Granada no contiene ninguna disposición que no hayan publicado en nuestro Servicio Telefónico y Telegráfico.  
**Boletín Oficial**  
El de ayer inserta:  
Circular de la subsecretaría de Instrucción pública, anunciando a concurso de traslado, una cátedra vacante en la Universidad de Oviedo.  
Circular del gobernador, sobre cese públicas Edictos del ingeniero jefe de Minas, haciendo saber que don Miguel Pajardo ha solicitado 55 y 30 pertenencias de calamina y hierro, en términos de Alhama y Vélor.  
Distribución de fondos de la Diputación provincial, para Julio próximo.  
Circular de la Delegación de Hacienda, anunciando el pago a los individuos de clases pasivas Edictos de los alcaldes de Sanfés, Dehesa Vieja, Chite y Tláx, Alhendin, Gobernador, César, Díez y Mompalao, anunciando a confesión del expediente al amillaramiento y reparto de arbitrios extras ordinarios.  
Tarifa de arbitrios del Ayuntamiento de D. G. dar.  
Providencias del jefe de la Sección provincial de Pósitos y Recaudador de contribuciones de Granada, declarando o incurso en el apremio de primero y segundo grado a varios deudores.  
Circular del coronel subinspector de la guardia civil, llamando al hijo de un capitán fallecido para retirar cierta cantidad que le corresponde Matricul. Industrial de Granada para 1915

**CASAS BARATAS**  
Con motivo del estado en que se encuentra dicha sociedad y siendo insuficientes las cuotas de sus socios, para terminar las casas en construcción, aconsejados por el señor López Doriga, incansable propagandista siempre que se trata de defender los intereses del obrero, y contando con los buenos y caritativos sentimientos del pueblo de Granada; esta Asociación abre una suscripción pública por medio de un buen amigo que una comisión de obreros repartirá a domicilio, para que todos los señores que quieran contribuir con su óbolo, puedan hacerlo.  
Los señores que por olvido involuntario no recibían el citado besalamón y quieran socorrer al obrero, pueden verificarlo en la Curia Eclesiástica, a don Paulino Cobos, o casa del secretario, calle de Farraga, número 32; los cuales acusarán recibo de las cantidades recibidas, y todos los días se dará la nota a la prensa, con los donativos y el nombre de los señores donantes.—El secretario.

**PUBLICACIONES**  
«La Unión Ilustrada» Como en los anteriores números recoge hoy en sus páginas el que publica este popular semanario, interesantes informaciones de actualidad.  
He aquí el sumario:  
Madrid: Inauguración del monumento a los héroes del Caney, y del busto al general Sureda. Muerte de un aviator.—Méjico: La comuna a los presos. La novillada del 13. La herida de Tobo. Sociedad excursionista.—

ca de la S. I. C., procesión y bendición con el Santísimo.  
Durante todo el mes continuará haciéndose el ejercicio acostumbrado, a la oración de la tarde, con Exposición de S. D. M., y habrá sermón todos los domingos a cargo de los Padres Capuchinos.  
En la práctica de esta santa devoción, se gran multitud de indulgencias concedidas por el sumo Pontífice y por varios Excmos. Sres. Arzobispos y Obispos, con especialidad para los cofrades de la Asociación. Todos los fieles pueden ganar indulgencia plenaria cada vez que visiten la imagen de Nuestro Señor.  
Los que quieran afiliarse a esta Asociación, pueden acudir en todo tiempo a la secretaría del Sagrario.

**TRIGOS**  
Los mercados castellanos de trigo se manifiestan a la expectativa, haciéndose pocas operaciones por el retraimiento de la demanda, y los precios parecen tener cierta tendencia a ceder algo, pues los tenedores desean despachar sus existencias antes de que lleguen los trigos nuevos, y bajen los precios, como se espera.  
La Real orden del Ministro de Hacienda prorrogando la franquicia arancelaria por todo el mes de Julio, ha causado mal efecto entre los labradores que temen que cuando haya todavía un remanente que los haga depreciablemente, y eso que como la cosecha en general viene retrasada casi un mes, el perjuicio no se estima ser tan grande.  
En Valladolid, con demanda retraída y poca abundancia oferta, se pretende por el trigo en partidas a 65 reales la fanega, y al detall se mantiene a 64.  
En Salamanca, se paga al detall, de 62 a 62.50 reales fanega, en Valencia, Peñafiel y Nava del Rey, a 63; en Zamora, a 63 y 64; en Burgos, a 64; a 67.50; mocho y rojo, a 58; en León, a 5 pesetas los 1850 kilos.  
No ha variado la situación ni los precios en el mercado harinero de Valladolid.  
En Barcelona continúa inactivo el mercado triguero, cotizándose: candel manchego de 39.75 a 39.87 pesetas los cien kilos; Plata, de 35.50 a 36.  
Las harinas, con escasas transacciones, sostienen con firmeza los precios de la semana anterior.  
En Valencia, sin operaciones, se cotizan nominalmente: trigo extremo, a 40.75 pesetas los cien kilos; rubio Gomecelo, a 39; candel P. baranda, a 38.25; Salamanca, a 37.75; hembrillas Daroca, a 37.5; harinas fuerza, de 48 a 53; huerta de 43 a 44 los 92 kilos.

Apenas quedan existencias de trigo en la provincia de Zaragoza, y sólo en la estación de Cinco Villas hay partidas disponibles, que pronto se agotarán, a los precios conocidos de 49 a 50 pesetas cabiz.  
En la capital no han variado los precios, cotizándose: trigo catalán, monte primera, de 51 a 52 pesetas cabiz; ídem ídem segunda, de 50 a 51; hembrilla de 50 a 51; harina fuerte especial, de 49 a 50 los cien kilos; entrefuente, de 55 a 59; poimera blanca, de 48 a 49; segunda fuerza, de 45 a 46; tercera, de 40 a 41.  
En Francia carecen de interés los mercados, cotizándose: el trigo entre 31.75 y 33.25 francos los cien kilos en origen, y las harinas con gran calma, se venden en fábrica de 44.5 a 44.75.  
Los trigos norteamericanos se ofrecen a 28.65 francos los hardwinter y redwinter, en Burdeos, embarque Julio-Agosto; a 28.85 en Marsella, y hay ofertas de disponibles a 29.50 en Burdeos. Las harinas de igual procedencia, en calidades: se ofrecen las disponibles a 48 francos en El Havre, y en reventa, a 45.75 y en Burdeos, a 45, embarque Junio y las primeras marcas, embarque Julio, se ofrecen a 33, y a 37 Julio-Agosto, "cif", Havre, Burdeos y Marsella.  
En los mercados ingleses y americanos, la baja se ha estacionado ante las noticias de quebrantos sufridos por las cosechas en la región del Norte de Dakota, donde han sobrevenido fuertes heladas últimamente.

**Alhóndiga de granos**

Granos	Alhóndiga	Alhóndiga de granos
Trigo	37.50	39.79
Cebada	00.00	00.00
Mais	00.00	00.00
Yeros	00.00	00.00
Los 49 kilos de trigo e han vendido el precio de 16.50 a 17.50 pesetas		
Existencias de ayer, 2315 quintales		
Entrada de hoy 83		
Total 2399		
Vendida 227		
Quedan 2172		

**Cañizosa y precios del día anterior**

Cañizosa	Cañizosa
12 veces mayores, con peso de 2111 kilos, de 197 a 213	
79 borregos, con peso de 787 kilos, a 200	

**Asientos**

Asientos	Asientos
En Granada se cotizan: Dentro de la capital, de 8 a 59 reales arroba. Fuera de puertas, de 42 a 43. El mercado, en calma, con tendencia a la baja.	
En Málaga: Se cotizan a 10 pesetas los 11 y 12 kilos.	
En Sevilla: Aceite producción de 1914 a 1915, bien presentado, de 10.62 a 10.75 pesetas los 11 y 12 kilos. Aceite endeble, igual producción, a 10.50.	
En Córdoba: Cotizase a 11.75 pts. arroba.	
En Jaén, a 45 reales arroba.	

**Los Doce**

Últimas cotizaciones de estos simoncos: Tigo, no hay existencias.

**ESPECTACULOS**  
**TEATRO ALHAMBRA**  
Compañía Rimbalt.—Funciones para hoy. El hermosto drama en cinco actos de extraordinario éxito, de Jardón, «La Hachicera».  
A las nueve y media.  
Precios: Paños sin entrada, 9 pesetas; butaca con entrada, 1.50; delanteros, 0.75; entrada de palco, 0.50; entrada de grada, 0.30.  
**LUX EDEN**  
Gran función para esta noche.—Dos secciones: a las nueve y diez y media. Dos magníficas películas. Juanita Casanova. Manolo El Granadino. Carolina López La Malagueña. Adela Tubos.  
Preferencia, 50 céntimos; general, 30.  
**SALON REGIO**  
Programa monstro para hoy: La publicación a partes «Los amores de Elías» Extremo, la película detectivesca en 3 partes. «El puert de Dooms». Estreno de «Amores gitano».

**FRANCISCO J. CABEZAS SANCHEZ**  
Presidente del Sindicato de Cominidad de regantes de Santo HAGO SABI.  
Que en armonía con lo que previene el artículo 62 de las Ordenanzas de esta Cominidad, se convoca a todos los señores poseedores en el aprovechamiento de las aguas regantes o industriales, a la Junta a celebrar, que tendrá lugar el día quince de Junio próximo y hora de las doce, en el local de sesiones de la casa Capitular, con objeto de tratar y tomar acuerdos sobre los asuntos que determinan los artículos 69 y 71 de las citadas Ordenanzas.  
Se advierte que a dicha Junta deberán asistir los interesados personal o debidamente representados, con arreglo al artículo de las repetidas Ordenanzas; y que si no concurre número suficiente para tomar acuerdos, se transferirá la Junta en segunda convocatoria para el día treinta del mismo mes de Junio y hora de las doce, en el local designado, siendo válidos los acuerdos que se adopten cualquiera que sea el número de participantes que concurran.  
Santafé 31 de Mayo de 1915.—Francisco J. Cabezas.

**ESTOMACAL**  
Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, verigos estomacal, diarreas, indigestiones, dilatación y hinchazón del estómago, hiperacididad, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos, etc.

**DIARRIAS**  
disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar, los gases. Es un poderoso vaso rizador y antiséptico gastrointestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.  
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pide.

Santa Cruz de Tenerife. Certamen literario y artístico.—Granada: La carrera de automóviles. Match de foot ball. Concurso de sevillanos. Banquete a un catrédrico. Carreras de caballos. La última corrida de feria.—Valencia: Bergamín en la capital.—Jaén: Por los condados de Porcuna Boda en la cárcel. La comuña a los presos.—Cartagena: Los juegos florales.—Melilla: El labor de Alhucemas.—Velez Málaga: «La Juventud Antoniana».

Mundos que se unen.—La Sociedad Anónima «Prensa Gráfica», propietaria de las dos bellas revistas semanales «Mundo Gráfico» y «La Esfera», ha adquirido la propiedad de «Nuevo Mundo».  
Una de las primeras medidas adoptadas por el grupo de queridos compañeros que en tan buen lugar han colocado a la Prensa española Ilustrada, al recibir en su seno al hijo prodigo, ha sido transformarlo, modificarlo y ampliarlo de manera que pueda presentarse al público en las condiciones que hoy deben exigirse a las revistas ilustradas que han sabido romper los moldes viejos.  
«Nuevo Mundo», desde el sábado, 3 de Julio, saldrá renovado y remozado. Constará de 48 grandes páginas de papel de lujo, con una originalísima cubierta en color, y costará 30 céntimos.

En el número de «Alrededor del Mundo», correspondiente al lunes 28, se publican los artículos siguientes: El águila de Zinat, L. S. manos y los pies en verano. Una casa en el jatro. Los primeros españoles conocidos. Donde se puede encontrar una fortuna. Supersticiones de Calabria. Un modo curioso de llevar la vida. Los proyectos de los grandes ejércitos. Los juegos de nuestros sueños. Donde los cuervos alimentaron a E. I. ¿Quieres usted ser un buen orador? Viendo por teléfono. La curiosidad de los animales. Explosivos que no pueden hacerlos. Los cañones de los submarinos. El verdadero importador de la patata. Una planta colimada, etcétera, etc.

El cuaderno número 11 (Año) de «Las Maravillas del Mundo y del Hombre», que es la obra clásica de Barcelona, contiene una hermosa lámina en colores representando originales embarcaciones en el río Egiptas, y excelentes fotografías de monumentos de Bengala, Ceylon, Lashoo, Diwarra, Machera, Benarés, lago de Kandy, Madrás, Tcherán, Cantón, Mysore, Birmania, Manchuria, Java, Japón, etcétera, etc.

**Mercedes de Granada**

Mercedes	Mercedes
Cañizosa y precios del día anterior	
12 veces mayores, con peso de 2111 kilos, de 197 a 213	
79 borregos, con peso de 787 kilos, a 200	

**LAS ARTES**  
FERRETERIA EN GENERAL.—CAMAS Y CUNAS  
Antiguo Depósito de PLATA MENESES  
EN ARTICULOS DE IGLESIA Y MESA  
(DESCUENTOS ESPECIALES)  
IGNACIO MERINO, Mesones, 47, duplicado  
Bateria de Cocina AL PESO  
PUERTAS DE ACERO CON RUEDAS IRROMPIBLES

**HARINA LACTEADA NESTLÉ**  
50 años de ÉXITO  
ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS  
Pidase en todas las Droguerías y Farmacias.

Tipografía del NOTICIERO GRANADINO  
Manuel Pano, 2